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Lundi 13 décembre 2021,

Monsieur l'Administrateur Général des Finances publiques de Maine et Loire,

Je me permets de vous adresser ce courrier dans le cadre des fusions – absorptions internes
au bâtiment « D » (2 SIP et 2 SIE) et au bâtiment C (SPFE/SPF Saumur).

Ces  restructurations  de  services,  même  si  elles  ne  reçoivent  pas  l'aval  de  FO  DGFiP49,
devraient être l'occasion d'améliorer les conditions de vie au travail des agents. 

La vétusté du bâtiment D construit depuis plusieurs décennies laisse apparaître des carences
qui nécessiteraient une réhabilitation complète des trois niveaux dévolus aux services de la
DDFiP.  Cette requête voit sa légitimité renforcée compte tenu du fait que les fenêtres seront
prochainement remplacées dans le cadre du plan de réhabilitation.

Il n’est pas anodin de rappeler aussi qu’un certain nombre d’agents ont déjà été victime de
précédentes  restructurations.  Les  seules  avancées  notoires  sont  la  création  des  salles  de
convivialité au premier et troisième étage du bâtiment D.
FO  et des collègues exigent leur maintien et la réalisation de salles de convivialité à l’autre
étage du bâtiment D et aux autres services du bâtiment C.

FO vous rappelle l’usure du sol et son changement promis, que les peintures sont à refaire
bâtiment D ou à entretenir bâtiment C (bureaux, portes, couloirs). Pour les deux bâtiments,  Il
conviendrait  aussi  d'installer  une isolation phonique adaptée. Celle-ci entre les bureaux, ou
entre les bureaux et les toilettes, est inexistante. 
Si les toilettes (bâtiment D) ont reçu un rafraîchissement dernièrement, les sanitaires n’ont pas
été changés. 

Il  va sans dire que cela n’est pas exhaustif,  d’autres améliorations peuvent être apportées,
comme pour le chauffage (certains bureaux sont trop froids, souvent en bout de bâtiment),
l’installation électrique ou encore la purification de l’air.

Comme FO vous l’a indiqué à plusieurs reprises, se pose aussi la question de la sécurité. En
effet, de nombreux contribuables déambulent ou cherchent dans les étages, notamment l’après
midi, à accéder aux services en frappant ou en essayant d’ouvrir les portes (bâtiment C et D). Il
vous appartient d’y remédier.

Il faut aussi rajouter que des portes coupe-feu ne fonctionnent plus et sont maintenues par des
cartons. 

FO demande aussi que chaque agent ait son propre espace de travail et non partagé.

Pour  FO  DGFiP49,  les  restructurations  subies  doivent  impérativement  s'accompagner  de
mesures  budgétaires  permettant  aux agents  d'accomplir  leurs  missions dans de meilleures
conditions et non  comme cela est le cas, de servir de variable d'ajustement pour réduire les
effectifs, et la dépense publique. 

En attendant de vous lire,

Veuillez recevoir,  Monsieur l'Administrateur Général des Finances publiques, l'expression de
mes sentiments respectueux.

Christel Lucas
Secrétaire départemental 
FO DGFiP49
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